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I
n queste nostre note noi da tempo abbiamo scritto che

siamo contrari alle trivellazioni nel mare mediterraneo.

A maggior ragione davanti alle nostre coste. Avevamo

anche esternato che eravamo d'accordo con un atto di indi-

rizzo approvato dal Consiglio comunale (il precedente...) che

si era schierato apertamente contro la ricerca di petrolio nei

nostri fondali. Il governo nazionale guidato da Matteo Renzi

(ma giureremmo, anche i precedenti) hanno sostenuto che,

garantiti i requisiti previsti sulla sicurezza, ha sostenuto l'ini-

ziativa delle multinazionali del settore:dando di fatto il via

alle trivellazioni. Ma la gente, che non vuole pericoli davanti

alla porta di casa, si è subito schierata contro. Va bene che

dobbiamo spostarci in macchina, ma il petrolio cercatelo al-

trove. Sembra qualunquismo, e ...in parte lo è. Contro la de-

cisione governativa si sono dichiarate alcune regioni che

hanno chiesto alla Corte Costituzionale di autorizzare un re-

ferendum abrogativo. La questione  è arrivata anche all'As-

semblea Regionale Siciliana che doveva decidere se aderire

alla richiesta di referendum già esitata favorevolmente da

altre regioni. Molto per piaggeria nei confronti del governo

nazionale e secondo noi, un pò per mancanza di conoscenza

dell'argomento, i deputati regionali hanno votato contro. In-

somma per i nostri parlamentari il referendum “non sa da

fare”. Ma si farà lo stesso perché c'è la richiesta di altre re-

gioni, poi i siciliani decideranno. Abbiamo fatto questo di-

scorso perché quando è arrivata la notizia, i Consiglieri

comunali marsalesi di tutti i partiti si sono dichiarati con-

trari alla decisione dell'Ars. Abbiamo visto quella sera facce

incredule soprattutto nel centro sinistra e principalmente nel

Pd. Ora, se non  ricordiamo male, è stata chiesta la convo-

cazione di una seduta aperta del Consiglio. Tutti d'accordo.

E poi nulla. Capiamo che tra Tasi e servizi scolastici sono

stati tutti impegnati. Ma non sarebbe opportuno parlare di

trivellazioni con la gente? Che aspetta presidente Sturiano?

Non pretendiamo di salvare il mare Mediterraneo dall'inqui-

namento da petrolio, ma almeno ne vorremmo discutere.

Le trivellazioni
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

A
ncora una presa di posizione da parte di un gruppo di

consiglieri comunali marsalesi in merito al voto sulla

Tasi e agli effetti politici emersi nelle giornate succes-

sive. A differenza di quello promosso sabato da Sturiano, il pre-

sente documento non è sottoscritto da esponenti della

maggioranza di centrosinistra, ma solo dagli 11 rappresentanti

dell'opposizione eletti nella coalizione di Massimo Grillo: Fla-

vio Coppola, Eleonora Milazzo, Giovanni Sinacori ( UDC),

Nicoletta Ferrantelli, Rosanna Genna (Forza Marsala), Giu-

seppe Milazzo, Francesca Angileri (Futuro per Marsala), Ivan

Gerardi, Walter Alagna (Sicilia Democratica), Giusi Piccione

(Progettiamo Marsala) e Ignazio Chianetta (Oltre i Colori).

Nell'occasione, i suddetti firmatari tornano a rivendicare l’au-

tonomia decisionale del Consiglio Comunale, sottolineando

inoltre che fra “organi istituzionali democraticamente eletti,

vige un rapporto di collaborazione che deve sempre, essere im-

prontato al rispetto reciproco”.  La nota definisce “un grave er-

rore commesso dall’amministrazione” l'aver addossato al Con-

siglio Comunale la responsabilità della mancata erogazione del

servizio scuolabus e della mensa scolastica, “in quanto di tutto

ciò, fino ad ora, il Consiglio non si è occupato”. “Questa mi-

noranza consiliare, consapevole del ruolo politico ricevuto dal

corpo elettorale – si legge ancora nel presente documento - con-

tinuerà a comportarsi come finora ha fatto, agendo cioè con ri-

spetto ed in armonia con gli  interessi generali del territorio e

dei cittadini marsalesi. Al fine di non far pagare un conto molto

salato alla città di Marsala, auspichiamo che il Sindaco riesca

a trovare la strada buona da percorrere per un governo che

aveva promesso rivoluzionario e che la maggioranza consiliare

possa ritrovare quegli argomenti comuni per riprendere un di-

scorso che ha funzionato solo nel caso dell’elezione del Presi-

dente e del vice Presidente del Consiglio Comunale”. 
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“Sbagliato addossare al Consiglio lo stop ai servizi”
Undici esponenti dell’opposizione scrivono all’amministrazione guidata da Alberto Di Girolamo

N
uovo improvviso scossone

per il mondo politico marsa-

lese. Un avviso di conclu-

sione indagini al 31enne consigliere

comunale del Pd Vito Daniele Ci-

miotta. I fatti contestati risalgono al-

l’ultima campagna elettorale: in

particolare, secondo gli inquirenti, il

giovane avvocato penalista

avrebbe promesso un posto di lavoro

presso il bar dell’Ospedale “Paolo

Borsellino” di Marsala a due disoccu-

pati in cambio di voti per sé e, pare,

per il candidato sindaco Alberto Di

Girolamo (che comunque non risulta

indagato nella vicenda). Di conse-

guenza, a Cimiotta si contesta il reato

di voto di scambio. Le indagini sono

state coordinate dal Procuratore Al-

berto Di Pisa e condotte dalla sezione

di polizia giudiziaria della Guardia di

Finanza. Con 587 preferenze Vito Ci-

miotta fu il il settimo candidato più

votato nella lista del Pd. Nella sua

veste di consigliere comunale attual-

mente ricopre anche il ruolo di presi-

dente della commissione finanze.

Dalle prime indiscrezioni, sarebbero

emersi contatti anche con Vivenda

Spa, società che nel novembre 2014

aveva vinto la gara d’appalto per la

gestione del bar del nosocomio lilibe-

tano, aggiudicandosene la gestione

per un periodo di nove anni. Lo scorso

agosto, la comunicazione della tempo-

ranea chiusura del punto ristoro ospe-

daliero, arrivata in seguito ad una

comunicazione degli uffici comunali

marsalesi, che avevano evidenziato

come la documentazione presentata

dalla società fosse incompleta (in par-

ticolare, per quanto riguarda la certi-

ficazione antimafia). La Vivenda Spa

fa parte del gruppo “La Cascina”, bal-

zato agli onori delle cronache nel-

l’ambito di uno dei filoni d’inchiesta

di “Mafia Capitale”. Dalle notizie fin

qui emerse, il consigliere comunale

marsalese sarebbe stato all’oscuro dei

suddetti legami. “Con sorpresa e stu-

pore ho appreso dell’indagine svolta a

mio carico per l’asserito voto di scam-

bio -. A parte l’assoluta fiducia che

nutro nella giustizia, spero in una con-

clusione spedita del procedimento che

possa chiarire la vicenda ed accertare

la mia assoluta innocenza. […] Nes-

sun posto di lavoro è stato mai pro-

messo in cambio del voto ad alcuno e

tutto ciò sarà provato immediata-

mente, anche al fine di evitare un di-

battimento basato su una notizia di

reato infondata. [ ... ]

...continua in seconda
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Voto di scambio: avviso conclusione indagini
per il Consigliere comunale Vito Cimiotta

L'esponente del Pd: “Mai fatto promesse in cambio di voti”. Sindaco e gruppo: “Ci fidiamo di lui”

C
omplice il fatto che

il porto è sempre al

buio (da circa due

anni è completamente gua-

sto tutto l’impianto di illu-

minazione pubblica), è

stato registrato un atto van-

dalico nella banchina cen-

trale del porto. Ad essere

stata presa di mira è stata

un’imbarcazione che si tro-

vava proprio al centro

dell’area portuale: il pe-

schereccio “Stella di Mare

II” che era ferma da alcuni

mesi. Ed è stato proprio du-

rante questi mesi che la

stessa imbarcazione è stata

oggetto di diverse scorri-

bande fino a privarla di

tutte le attrezzature da

pesca. Mancano all’appello

lo scandaglio, il GPS, il

sonar, perfino il timone e le

radio trasmittenti Nelle

scorse ore l’ultima incur-

sione. Un altro pescatore,

che si trovava sul suo pe-

schereccio, mentre lavorava

si è accorto che la linea di

galleggiamento del “Stella

di Mare II” era molto più

alta del normale, segno che

qualcosa non andava bene.

Sul posto sono intervenuti

gli uomini della Guardia

Costiera che hanno effet-

tuato un sopralluogo  sulla

barca e si sono accorti che

parte della sala macchine e

della stiva era allagata. Da

un controllo è emerso che

una valvola di scarso valore

era stata trafugata, per cui il

natante imbarcava acqua.

Sul posto sono intervenuti  i

vigili del fuoco che hanno

prosciugato il peschereccio

con le pompe idrovore. In-

tanto sono stati informati  i

proprietari. Questo è il

terzo caso in un anno di im-

barcazioni oggetto di scor-

ribande in porto.

Impossibile non pensare

che se almeno funzionas-

sero i pali della luce, l’in-

tero comparto lavorerebbe

più serenamente. [ c. p. ] 

CRONACA

IL PESCHERECCIO VANDALIZZATO

VITO CIMIOTTA

Atti vandalici su un
peschereccio al Porto

Allagata la stiva dell’imbarcazione.
Si tratta del terzo caso in un anno 
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[ Voto di scambio: avviso

conclusione indagini per il

Consigliere comunale Vito

Cimiotta ] - Ad ogni buon

conto ho già provveduto a

comunicare l’avviso di con-

clusione indagini ricevuto

alla segreteria del partito,

pur ritenendomi totalmente

estraneo ai fatti e consape-

vole e cosciente di avere

condotto una campagna elet-

torale con massima traspa-

renza e dovuta correttezza,

qualità queste, che mi pro-

vengono, tra l’altro dal mi-

nistero dell’Avvocatura da

me esercitato”. Bocche cu-

cite, finora, tra i partiti e i

movimenti politici marsalesi

su questa vicenda. Da noi

interpellato, il sindaco Al-

berto Di Girolamo, nella sua

veste di segretario comunale

del Pd ha dichiarato: “Ho fi-

ducia nella magistratura e

nelle forze dell'ordine, ma

anche nel consigliere Ci-

miotta. In questo momento

non ci sono le condizioni

per una richiesta di dimis-

sioni. Dovesse esserci una

condanna sarebbe diverso.

Per il momento, parliamo

solo di indagini. E mi au-

guro che tutto finisca qui”.

Sulla stessa lunghezza

d'onda la nota diffusa dal

gruppo consiliare del Pd,

guidato da Antonio Vinci:

“Siamo convinti della se-

rietà e correttezza del consi-

gliere Cimiotta, che

certamente saprà dimostrare

la sua totale estraneità ai

fatti che gli vengono conte-

stati. Il PD è l'unico partito

peraltro, nel panorama poli-

tico nazionale, ad applicare

regole certe e severe per la

scelte delle candidature e

siamo certi  che il  profilo

personale e politico del

consigliere Cimiotta sia

perfettamente compatibile

con il  i l  codice etico del

nostro partito”.

[ vincenzo figlioli ]

Condividendo a pieno le ra-

gioni della mobilitazione

contro le esercitazioni Tri-

dent Juncture, il Coordina-

mento per la Pace di Trapani

rende noto di aderire all'ap-

pello lanciato dal Coordina-

mento provincia di Trapani

contro la guerra e la Nato e

dal Coordinamento regio-

nale dei Comitati No Muos

per la manifestazione regio-

nale di Marsala del prossimo

31 ottobre. Intanto i coordi-

namenti fanno sapere che la

conferenza stampa di pre-

sentazione della manifesta-

zione è stata spostata alle

10.30 sempre oggi al Con-

vento del Carmine.

INIZIATIVE /2

No Nato: associazioni
aderiscono all’evento 

CONTINUA
DALLA PRIMA

L
a Giunta di Marsala ha approvato un’interessante con-

venzione con il Tribunale di Marsala. Quando il Giudice

di Pace applica, su richiesta dell'imputato, la pena del la-

voro di pubblica utilità, consistente nella prestazione di attività

non retribuita in favore della collettività da svolgere presso lo

Stato, le regioni, le province, i comuni o presso enti o organiz-

zazioni di assistenza sociale e di volontariato, la suddetta pena

può essere prestata dal soggetto interessato sulla base di con-

venzioni da stipulare con il Ministero della Giustizia, o su sua

delega, con il Presidente del Tribunale nel cui circondario sono

presenti le amministrazioni e gli enti indicati nell'art. 1 comma

1 del citato Decreto Ministeriale, presso i quali può essere svolto

il lavoro di pubblica utilità. L’Amministrazione guidata da Al-

berto Di Girolamo ha così approvato la nuova convenzione –

sottoscritta il 24 settembre scorso dal Presidente del Tribunale

di Marsala – con una proroga di ulteriori 3 anni. Il Comune potrà

impiegare il soggetto in prestazioni per finalità di protezione ci-

vile, del recupero del demanio marittimo e di custodia di biblio-

teche, attività impiegatizia a seconda la specifica professionalità

del condannato, prestazioni di lavoro in opere di tutela della

flora e della fauna e di prevenzione del randagismo, manuten-

zione e nel decoro di beni del patrimonio pubblico, servizi so-

ciali, ecc. Il dirigente nel cui settore verrà impiegato il soggetto,

individuerà il referente per il coordinamento della prestazione

lavorativa del condannato, per impartire le relative istruzioni,

nonché per redigere, terminata I'esecuzione della pena, la rela-

zione conclusiva che documenti I'assolvimento degli obblighi

inerenti il lavoro svolto, trasmettendola al Tribunale. La con-

venzione inoltre, stabilisce che è a carico del comune di Marsala

l'assicurazione per i soggetti interessati ai lavori di pubblica uti-

lità, contro gli infortuni sul lavoro e le malattie professionali

nonché la responsabilità verso terzi.

Il soggetto che subisce una pena dal Giudice di Pace, potrà svolgere un’attività presso l’AmministrazioneMARSALA

Lavori di pubblica utilità, approvata
convenzione tra Comune e Tribunale

R
iunione del comitato civico Orgo-

glio Marsalese. All'ordine del

giorno l'analisi amministrativa sul-

l'attività svolta dalla giunta di Marsala gui-

data da Alberto Di Girolamo.  “Ci rendiamo

conto che fare un' attenta analisi della situa-

zione in un tempo così breve dall'insedia-

mento non si può essere esaustivi – afferma

Pino Carnese portavoce del movimento -.

Presumibilmente molte iniziative intraprese

non sono ancora visibili. Tuttavia ciò che

appare non piace”. L'associazione punta

l'accento sul alcuni problemi della della città

affermando che” ...la manutenzione ordina-

ria di Marsala, dal verde alle strade alla rac-

colta dei rifiuti, continua a rappresentare

una insormontabile zavorra allo sviluppo di

Marsala e tutti i flebili tentativi di invertire

questo vortice negativo svaniscono, come

le strisce pedonali appena rifatte”. Secondo

l'ex Consigliere comunale sarebbe disone-

sto intellettualmente far ricadere la respon-

sabilità di tutti i disservizi ciò su l'attuale

Amministrazione, “...ma ciò che appare è

che non ha avuto ancora inizio alcuna in-

versione di marcia. Il nostro sindaco e la sua

giunta, con le recenti figuracce politiche –

afferma una nota del comitato civico - il cui

“merito” è tutto loro, hanno dato prova di

non possedere alcuna autorevolezza, qualità

questa che il politico leader deve avere per

spenderla in tutti i contesti in cui deve farsi

sentire: dal Consiglio comunale, alla re-

gione o a qualsiasi tavolo di trattative”. Se-

condo l'ex esponente di centro destra a Sala

delle Lapidi, Marsala sarà sempre più fana-

lino di coda in tutti i contesti e sarà sempre

più “...una colonia in mano a coloro che

hanno a cuore la nostra città solo quando ne

devono prendere i voti che i nostri politici

nani continueranno ad indirizzare per per-

sonale riconoscenza”. 

Il portavoce di “Orgoglio Marsalese” denuncia l'immobilismo dell'Amministrazione comunalePOLITICA

Carnese: “Al sindaco manca autorevolezza”

L
’Ordine Regionale dei Geologi or-

ganizza a Marsala un convegno sui

dissesti e cavità nel territorio mar-

salese con l’applicazione sulle più inno-

vative metodologie di rilevamento.

“Dissesti e cavità nel territorio marsalese.

Applicazioni della metodologia laser

scanner” è il titolo del convegno che si

terrà venerdì prossimo, 16 ottobre, al Con-

vento del Carmine, a partire dalle ore 9,

con diversi professionisti esperti del set-

tore. “Questa Giornata di Studio – ci ha

detto la geologa Katia Zichittella, mode-

ratrice del convegno -, organizzata con le

colleghe marsalesi O. Monteleone e V. Li-

cari e con i colleghi F. Criscenti, G.Panta-

leo e M. Mortillaro, vuole essere

un’occasione per accendere i riflettori su

una problematica di assoluta attualità nel

territorio marsalese. I crolli e i dissesti ve-

rificatesi nel lontano e recente passato

sono correlati alla presenza di cave di cal-

carenite ipogee scavate nel secolo scorso

per l’estrazione dei conci di tufo, utilizzati

come materiale da costruzione. In queste

cave l’estrazione avveniva principalmente

con due  metodologie: quella a cielo

aperto, denominata “a fossa”, e quelle ipo-

gee, “a camere e pilastri”, e talvolta miste.

Queste cave sono disseminate sia nel cen-

tro urbano che nella periferia. Diversi

sono stati, nel corso del tempo, i fenomeni

di sprofondamenti o sinkhole verificatesi

con indubbio e significativo rischio per la

popolazione e per la stabilità degli immo-

bili. Grazie alla presenza di relatori alta-

mente qualificati – conclude la geologa -

l’Ordine dei Geologi intende offrire l’op-

portunità di portare a conoscenza delle in-

novazioni in campo di rilevamento e

misurazione delle suddette cave. Un con-

tributo alla divulgazione che vuole essere

un momento di confronto tra figure pro-

fessionali diverse ed Amministrazione

con l’intento di trovare soluzioni che por-

tino alla riduzioni del rischio per la citta-

dinanza”.   [ roberta matera ]

L'Ordine dei Geologi terrà un convegno a Marsala, interessato dalla cave presenti in CittàINIZIATIVE /1

Dissesti e cavità nel territorio, giornata di studi

LA FRANA DI CONTRADA AMABILINA

“E
’ stata davvero un’ottima annata, sia per
quanto concerne la quantità che per quanto
riguarda la qualità delle uve”, così è inter-

venuto il Presidente delle Cantine Paolini di Marsala,
Gaspare Baiata, facendo un bilancio sulla vendemmia
2015 appena conclusa. I complici della buona annata
sono stati il clima favorevole, la salute delle piante e
l’ottima qualità delle uve. Il quantitativo raccolto que-
st’anno è notevolmente superiore a quello dell’anno
precedente: sono infatti circa 300 mila - a fronte dei
190 mila del 2014 - i quintali di uva conferiti tra la fine
d’agosto e gli inizi di ottobre presso la cantina marsa-
lese. C’è stato dunque un incremento di circa il 63%.
Catarratto, Nero d’Avola, Inzolia, Grillo e Zibibbo le
uve conferite maggiormente in cantina. La cantina re-
gistra quest’anno un dato importante relativamente al
conferimento di uva biologica, con un incremento di
circa 20mila quintali rispetto all’anno scorso. “Stiamo
investendo molto nel bio – precisa il Presidente Baiata
–, siamo infatti orientati ad un’agricoltura sempre più
sostenibile che abbia impatto zero sull’ambiente e che
non impoverisca le risorse del territorio. Nel frat-
tempo, conclusa la vendemmia, è già cominciata la
raccolta delle olive di varietà Nocellara del Belice, con
cui verrà prodotto l’olio Evo Biologico Cantine Pao-
lini, un investimento su cui l’azienda ha puntato da
pochi mesi con la stessa passione di sempre.

Le Cantine Paolini
puntano sul bio
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E' operativa la joint-venture

tra Cantine Europa di Petro-

sino e Villa Pozzi per la pro-

duzione e distribuzione dei

vini siciliani tra i più venduti

negli Stati Uniti. La famiglia

Pozzi, originaria di Cremona,

è conosciuta principalmente

per la pluriennale attività di

selezione di vini italiani e per

la distribuzione e vendita sul

mercato USA, offrendo le ec-

cellenze siciliane, dal Nero

d’Avola al Grillo e allo Zi-

bibbo. Ecco perché il marchio

Villa Pozzi ha ricevuto il ti-

tolo di “Best Sicily Winery

2015” all’International Wine

Competition del New York

Times. Per consolidare e raf-

forzare questa posizione di

primissimo piano, Daniele

Pozzi ha scelto Cantine Eu-

ropa per la produzione ed im-

bottigliamento dei vini a

marchio della sua azienda. A

convincerlo, la qualità dei

vini e delle competenze pro-

fessionali e manageriali non-

ché la volontà di perfezionare

e avviare la collaborazione

produttiva e commerciale con

Eugenio Galfano, presidente

di Cantina Europa e la sua

squadra. Si tratta di un ac-

cordo che non riguarda il

"semplice" imbottigliamento

del vino prodotto dalla Can-

tina petrosilena, ma di un

forte partenariato produttivo

e commerciale che, oltre a

prevedere la vendita in USA

di oltre 1.500.000 di bottiglie

nel 2016, le concede la distri-

buzione mondiale del mar-

chio Villa Pozzi.

Cantina Europa verso
gli States con Pozzi

L’
Accademia Italiana della Cucina e il Miur Sicilia in-

sieme per la realizzazione del progetto “Curarsi man-

giando”. Lunedì scorso il primo incontro all’Istituto

Comprensivo “Garibaldi-Pipitone”, diretto da Francesca Pan-

taleo. “L’obiettivo del corso – ci ha detto il Dirigente scolastico

- è quello di far acquisire conoscenze sul cibo attraverso il ri-

conoscimento del valore della dieta mediterranea nella preven-

zione delle malattie cardiovascolari e dell’obesità, proponendo

la valorizzazione dei prodotti tipici della cucina del nostro ter-

ritorio. Per noi persone di scuola, infatti, la sana alimentazione

è un processo importante da insegnare ai bambini e ai ragazzi

sia per prevenire l’obesità, ma anche per educare gli adolescenti

alle buone regole alimentari, ovvero regole di buona salute

psico-fisica”. Si tratta di un’iniziativa consolidata in Provincia

che ha riscosso una grande affluenza soprattutto a Marsala,

tanto da far pensare agli organizzatori ad una seconda edizione

viste le innumerevoli richieste di partecipazione. Presente alla

giornata inaugurale del corso anche il sindaco di Marsala, Al-

berto Di Girolamo, che ha parlato dell’importanza della dieta

mediterranea come prevenzione di tante malattie cardiovasco-

lari. “Siamo riusciti a portare questo progetto a Marsala – ci

spiega Ignazio Aversa, direttore dell’Accademia della Cucina

– grazie al Provveditore di Trapani, a Marilisa Figuccia per il

Miur e al dirigente scolastico Francesca Pantaleo. Vogliamo la-

vorare insieme per ampliare questo progetto e coinvolgere non

solo gli insegnanti, ma anche le famiglie e gli alunni delle

scuole del territorio. L’Accademia, con le sue iniziative, intende

recuperare le vecchie abitudini alimentari, raccoglierle e divul-

garle il più possibile”. Mercoledì 28 ottobre si terrà l’incontro

conclusivo del progetto presso l’Istituto scolastico “Damiani”,

dalle ore 16 alle 18, in cui relazionerà anche il noto chef Peppe

Giuffrè.   [ roberta matera ]

L’Accademia Italiana della Cucina e il Miur Sicilia realizzano un progetto nelle scuoleSCUOLA /1

“Curarsi mangiando: lezione al “Garibaldi”

D
omenica 25 ottobre i Burgisi di Marsala partecipe-

ranno con le loro danze e canti dell'antica tradizione

popolare siciliana all'evento "Funghi Fest" di Ca-

stelbuono (PA). Nell'incantevole scenario del Parco delle

Madonie, avrà luogo la IX edizione tra sagre, arte, storia,

cultura, tradizione, degustazioni, visite guidate, escursioni,

musica, spettacoli, mostre e convegni. Scopo della manife-

stazione è quello di promuovere e valorizzare il territorio,

le aziende agricole e zootecniche, la produzione e l’impiego

del fungo nella gastronomia madonita. Degustazioni di piatti

a base di funghi e di dolci tipici accompagnati da un buon

bicchiere di vino locale, tutti prodotti di aziende del territo-

rio. Visite ai monumenti e i musei di Castelbuono e visite

guidate nei sentieri del Parco delle Madonie. La manifesta-

zione offre la giusta occasione per visitare la splendida cit-

tadina, con i suoi numerosi tesori artistici, culturali e

naturalistici. Sarà, quindi, l’occasione per valorizzare i pro-

dotti tipici locali e regionali di cui Castelbuono rappresenta

il miglior comune siciliano per la sua offerta enogastrono-

mica. Per il gruppo marsalese sarà un momento importante

per divulgare le nostre antiche tradizioni e i canti e le danze

della nostra bellissima città di Marsala.

Domenica 25 ottobre il gruppo folkloristico canterà in costume all’evento Funghi FestMUSICA

I Burgisi e la cultura lilybetana a Castelbuono

“L
'importanza delle scelte” è stato il tema di un  in-

contro svoltosi nell’Aula Magna del Liceo Scien-

tifico “Pietro Ruggieri” a cura del Movimento

Studenti di Azione Cattolica della Diocesi di Mazara del Vallo.

E’ stato, questo, il primo appuntamento per l’anno scolastico

2015/2016 organizzato dal MSAC. All’incontro, aperto a tutti

gli studenti delle scuole superiori di secondo grado della città

di Marsala, hanno partecipato più di 300 ragazzi, che si sono

confrontati sulle scelte che prima o poi, sia come studenti, ma

più in generale nella vita di tutti i giorni, saranno chiamati a

fare. Guidati dall'incaricata diocesana alla formazione del

MSAC, Silvia Argirò, e dall'equipe del punto d'incontro, i ra-

gazzi hanno prima svolto dei laboratori in cui hanno potuto

condividere le loro idee e i loro punti di vista, per poi chiudere

le attività ascoltando le testimonianze dell’ingegner Chiara Su-

tera (già consigliere nazionale di Azione Cattolica) e di don Pie-

tro Caradonna, parroco della ''Madonna della Sapienza'' e assi-

stente diocesano del settore giovani di Azione Cattolica. Il pros-

simo appuntamento è previsto per il 4 marzo 2016, con

l'auspicio di tornare a vedere un così alto numero di studenti

desiderosi di incontrarsi e confrontarsi per poter vivere al me-

glio il loro percorso scolastico. 

Il Movimento Studenti della Diocesi ha organizzato il primo incontro per un percorso comuneSCUOLA /2

L'Azione Cattolica parla di scelte allo Scientifico

I
l prossimo 16 ottobre, a

Marsala, è la “giornata

di sensibilizzazione alla

donazione” e “TAGGAMI x

LA VITA!”  si pone l’obiet-

tivo prioritario di far cre-

scere il nostro grado di

civiltà. Che è direttamente

proporzionale alla cono-

scenza delle informazioni,

utili alla donazione (sia essa

di sangue/midollo che di

tessuti/organi) come scelta

consapevole. L'iniziativa è

promossa dall’Associazione

culturale “Dialogando con

Michele Napoli” e si avvale

della collaborazione di altri

prestigiosi Organismi asso-

ciativi: AIL-associazione

italiana contro le leucemie,

AVIS-donatori sangue,

AIDO-donatori organi,

ADMO-donatori midollo

osseo e AIRC-ricerca sul

cancro. Sigle che sono “note

di speranza” per chi neces-

sita di una trasfusione o è in

lista d'attesa per un organo.

Si, perchè ci sono patologie

che possono essere curate

solo grazie alle donazioni.

Così, a quanti sono in con-

dizioni di farlo, “TAG-

GAMI x LA VITA!”  farà

sapere che quel gesto

d'amore consentirà di mi-

gliorare l'esistenza delle

persone malate, salvare ad-

dirittura la loro vita. Nel

corso della riunione tenutasi

nella sede dell'Avis, è stato

definito nei dettagli lo svol-

gimento dell'evento. La

giornata - patrocinata dal

Comune, dall’Ordine degli

Avvocati e dalla Camera Pe-

nale di Marsala - è articolata

in due momenti: di mattina

alle ore 9.30, presso l’Isti-

tuto Agrario “A. Damiani”,

l’incontro con gli studenti

degli istituti superiori; nel

pomeriggio alle ore 17, al

Complesso San Pietro,

quello con la cittadinanza.

In programma, gli interventi

di Francesco Fabbiano,

ematologo (Ospedali Riuniti

Villa Sofia-Cervello, Pa-

lermo), Raimondo Marcenò,

ematologo (Ospedali Riuniti

Villa Sofia-Cervello, Pa-

lermo), Vincenzo Leone,

oncoematologo (Ospedale

“Vittorio Emanuele II” , Ca-

stelvetrano). A dare il loro

contributo anche  Gaetano

La Barbera (presidente

ADMO Sicilia), Vito Spara-

cino (Centro Regionale Tra-

pianti AIDO) e Giuseppe

Falgarini (presidente AIDO

Termini Imerese). A seguire

testimonianze e dibattito.

Un evento delle associazioni localiINIZIATIVE

“Taggami x la vita!”: la
donazione consapevole

P
rosegue la programma-

zione degli incontri di

animazione socioeco-

nomica e approfondimento te-

matico sui trend di mercato

del cicloturismo e del turismo

subacqueo previsti nell’am-

bito del progetto CULTU-

RAS, Azione B del Servizio

di Marketing Territoriale or-

ganizzati dalla DM srl. So-

cietà di consulenza affidataria

del servizio da parte del Li-

bero Consorzio Comunale di

Trapani. I prossimi appunta-

menti si terranno: a Marsala il

15 ottobre alle 9.30, presso

l’ex Convento del Carmine, a

San Vito Lo Capo il 19 otto-

bre alle 9.30, presso l’aula

consiliare del Comune e a

Mazara del Vallo il 20 ottobre

alle 9.30 presso la sala La

Bruna dell’ex Convento dei

Gesuiti in Piazza Plebiscito. Il

progetto mira a identificare e

implementare nuovi modelli

per la valorizzazione turistica

del patrimonio archeologico e

lo sviluppo economico territo-

riale, attraverso l’applicazione

della metodologia del marke-

ting management e dei prin-

cipi dello sviluppo

sostenibile. L’iniziativa pre-

vede sia l’ampliamento del-

l’attuale livello di fruizione

del patrimonio archeologico

transfrontaliero, sia la specia-

lizzazione del sistema di of-

ferta turistica locale su due

segmenti specifici del mer-

cato turistico: il turismo su-

bacqueo ed il cicloturismo.

Si terrà il prossimo 15 ottobreTURISMO

Progetto Culturas:
evento a San Pietro

EVENTI

Con la consegna degli ultimi ri-

conoscimenti a Marsala si è

chiusa la manifestazione “Pre-

mio Saturno – SiciliAmo che

produce”, iniziativa promossa

dalla Camera di Commercio di

Trapani e dall’emittente Tele-

sud. I premi sono stati conse-

gnati alla pasticcera Indelicato,

alla ditta Vinci Gianfranco, alla

merceria Brigida Pipitone, alla

trattoria delle cozze Basiricò ed

alla pasticceria Vivona, tutte at-

tività da oltre 50 anni operative

nella stessa sede. Il “Premio Sa-

turno” è stato consegnato alla

nota show girl ed imprenditrice

Vanessa Galipoli, per il suo im-

pegno nel sociale e nel Comi-

tato delle donne; al giornalista

e direttore di Demopolis Pietro

Vento, che ha ricevuto la sta-

tuetta dal senatore Corradino

Mineo; allo storico capitano del

Marsala calcio Nino Palermo;

alle aziende “Sud Marmi”,

“Agorà Botti”, “2F Lampa-

dari”, “Alicos”, “Essemotors” e

“Panellino d’oro”.

Saturno-Siciliamo:
premi alle aziende

UN MOMENTO DELL’INIZIATIVA

I BURGISI

MARILISA FIGUCCIA, IGNAZIO AVERSA E FRANCESCA PANTALEO
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Corso di formazione sui Disturbi Specifici dell' Appren-

dimento a Trapani. Cosa mi porto a casa? Angelo. 12

anni. 1° media.  Angelo ha una diagnosi di ADHD (Sin-

drome di Deficit di attenzione e iperattività).  L'ADHD è

un disturbo del comportamento caratterizzato da inatten-

zione, impulsività e iperattività motoria che rende diffi-

coltoso e in alcuni casi, impedisce il normale sviluppo

sociale dei bambini. Gli insegnanti confermano. Come

da manuale."Angelo è sempre nervoso e

arrabbiato"."Angelo disturba i compagni"." Angelo esce

dalla classe senza permesso". "Angelo salta sui banchi".1

Seguono gli psicologi e gli assistenti sociali."Gravi diffi-

coltà familiari. Il padre è agli arresti. La madre inesi-

stente.""Gravi mancanze nell'attaccamento primario"

"Colpa della madre". "Ha subito gravi maltrattamenti in

età prescolare". "E' in affido da  un mese". Chiedo un col-

loquio privato con Angelo. Andiamo in classe. Ci se-

diamo sui banchi. Angelo muove i piedi come un ossesso.

Da i calci in aria. Mi presento. "Mi chiamo Giuseppe e

tu come ti chiami?"Angelo non guarda. Angelo non parla.

Silenzio. Rimaniamo così  20 miunuti. Angelo domanda:

"Ma tu, cu si?" (E tu chi sei?) "Chi ffai un palli?" (Cosa

fai non parli?) "Ti tagghiaru a lingua?"(Ti hanno tagliato

la lingua?) Angelo usa un tono aggressivo. Rimango in

slenzio. "Va bbuò". Il movimento dei piedi rallenta. An-

gelo scende dal banco e inizia a girare per la classe.

"Pozzu nescere?" (Posso uscire?) Non rispondo. Mo-

mento delicatissimo. Poi improvvisamente, Angelo

schiude la bocca. Intona una melodia sconosciuta. Lo

guardo con sorpresa. Attendo. La melodia prende forma

e si colora. Diventa sempre più armonica. Riconosco quel

motivo. E' una delle colonne sonore di "Mary per sem-

pre", un film ambientato a Palermo, tra la strada e il car-

cere minorile "Malaspina" ( regia, Marco Risi. 1990)

"Conosci Mary per sempre?" "A canusciu?U sacciu a

mmemoria!" (Lo conosco? Lo so a memoria). Come a

dire: "che te lo dico a fare!"Angelo recita. Come il pro-

tagonista del film, King Kong. Poi riprende il canto into-

nando un sonetto. Lo riconosco. E' "Dimenticare". Un

brano di Gianni Celeste, cantautore neomelodico cata-

nese. "I giorni sono lunghi, rinchiusi nda sta cella" Ri-

spondo. "Gli amici sono tanti che pensun a cagnà"

Angelo mi guarda e sorride. "Iu ca sugn comm aiss, cerco

di no lo fa pinsà" "Cantannu canzucell per falli rallegra-

aaaaaaaaaaaaà" "Amunì Angelo. Cantamu". "Cantiamo

sta minchia". Aahahahahahahah! "Rin ta sta sta cella non

ci vogli staaaaaa!". Gli occhi di Angelo, luccicano. I muri

della classe rimbombano.  Il momento è magico. Registro

la performance sul mio cellulare. Angelo è un fenomeno.

Il suo stile è dolce stil novo: old school partenopea, teatro

popolare e ballata trash. Angelo è un soprano melodram-

matico. Usa il falsetto e il tenore di grazia. Tutta voce di

petto e diaframma. Mescola la villanella napoletana e il

fraseggio, anche se non sa cosa sono. Angelo ha dentro

Mario Merola e Renato Caruso, il ritmo di Giuanne Pi-

sciazzuolo e Ciruzzu u' piscivennulu. Angelo è un talento.

E' un artista e non sa di esserlo. Stop. Usciamo dalla

classe. La referente per i DSA mi chiede come è andata.

Benissimo. Angelo ha un dono. Quale? Il canto melo-

drammatico. Nooo. Le faccio vedere il video. La donna

strabuzza gli occhi. Il volto è tutto una contrazione. Poi

si rilassa. Riprende i sensi. Quindi Dottore cosa possiamo

fare? Due cose: Allarmare l'insegnante di musica. Il caso

ha priorità su tutto. Iscriverlo ad un corso di canto lirico

o melodramma classico. E poi? E poi vediamo come va.

I bambini sono imprevedibili. Tra un mese ritornerò in

questa scuola. Esco da scuola. Ripenso ad una lezione

del Prof. Ken Robinson, quello in cui afferma che " La

scuola uccide la creatività". E' proprio così: la creatività

è tanto importante quanto l’alfabetizzazione e le do-

vremmo trattare alla pari. Perché non esiste un sistema

educativo che insegni il canto ai ragazzi delle medie? Per-

ché non si insegna il neomeolodico nelle scuole napole-

tane e siciliane? Credo ci sia una ragione di fondo. Una

ragione che riguarda la nostra ignoranza culturale.  La

canzone neomeolodica è diventata  ormai stereotipo del

"disagio" e della "criminalità". Una sorta di "istigazione

a delinquere". Alcuni magistrati e intellettuali hanno de-

finito il genere "esaltazione del potere insindacabile del

boss mafiosi".  Qualche insegnante li ha definiti "inni del

male", così come chi li scrive, li produce e li commer-

cializza. Qualcun'altro ancora, afferma che sul piano mo-

rale ed etico si è complici della Camorra e di Cosa Nostra.

Addirittura. Ma qual è il nesso?Come la mettiamo, allora,

con Eminem? Eminem, tanto per dire, è uno che nei suoi

testi parla di troie, bimbi sgozzati e uomini che bruciano.

Eppure, ho sentito con le mie orecchie Saviano raccon-

tare alla Bignardi di prepararsi alla scrittura ascoltando

proprio lui, Eminem. Mi chiedo: cosa fa la differenza?

La sublimazione artistica? E chi la certifica? Se quel neo-

melodico avesse un giorno successo e fosse per questo

invitato a Sanremo come Eminem, la legittimazione ar-

tistica potrebbe in quel caso essere retrodatata? Come

tutti i generi musicali, il melodramma è un linguaggio.

E' come tutti i linguaggi serve a  comunicare. Anche a

scuola? Anche a scuola. Così come lo è stato per me e

Angelo. E poi, la tradizione delle canzoni che inneggiano

in qualche modo alla malavita e raccontano la sofferenza

del carcere è antica, non solo a Napoli. Basterebbe rileg-

gere "Storia della canzone napoletana" di Carmelo Pittari

per avere qualche esempio. Io credo che ci sia spinti

troppo sulla forza persuasiva di queste canzoni. Così

come altri hanno spinto troppo sulla forza persuasiva

della televisione, illudendosi in questo modo di spie-

gare il fenomeno Berlusconi. Tuttavia, non tutti quelli

che vedono certa tv diventavano berlusconiani. Non

tutti quelli che si motivano con Eminem, Saviano

compreso, sgozzano bambini. Non tutti quelli che

ascoltano i neomelodici sono camorristi. E allora, su

cosa poggia il concorso in istigazione a delinquere?

Ad Angelo piace cantare. E questo lo libera. Lo fa

stare bene. Punto. Cari genitori, cari insegnanti, cari

magistrati e intellettuali. Io dico che la bellezza non

va sprecata. Saremo noi a delinquere se non daremo

ad Angelo l'opportunità di provarci.  L'alternativa è il

farmaco o la dispersione scolastica. A voi la scelta. 

Giuseppe Passalacqua

CAMORRA SONG?

RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO

Vittoria per 4 a 2 per i lilybetaniCALCIO A 5

C
’è grande attesa per il debutto sta-

gionale della Sigel Pallavolo

Marsala. La formazione cara al

presidente Massimo Alloro, infatti, sabato

pomeriggio alle 17.30 scenderà in campo

alla palestra “Fortunato Bellina” contro il

Volley Club Frascati in occasione del

primo match valevole per il campionato

di serie “B1” girone “D”. Intanto, venerdì

scorso, nonostante le avverse condizioni

meteo, si è svolta regolarmente la presen-

tazione del “Progetto Marsala Volley

2015/16”. All’interno del bellissimo pa-

lazzo “Burgio Spanò”, novecentesco li-

berty cittadino, la conferenza stampa di

presentazione nel corso della quale, tra gli

altri,  sono intervenuti il sindaco Alberto

di Girolamo, gli assessori Annamaria An-

gileri e Lucia Cerniglia, il presidente del

consiglio comunale Enzo Sturiano, gli

onorevoli ragionali Gucciardi e Milazzo

ed il presidente della Fipav di Trapani,

Enzo Barraco. Ospiti inattesi dell’evento

il giornalista Italo Cucci, il presidente

della Camera di Commercio di Trapani

Pino Pace  ed il noto cabarettista Sasà Sal-

vaggio a Capo Boeo per presenziare al

“Siciliamo” ed al “Premio Saturno” orga-

nizzato dall’emittente televisiva Telesud.

Con l’occasione, oltre al roster della

prima squadra, la società ha voluto anche

presentare l’Imex Tricolore Marsala, team

della grande famiglia del Marsala Volley

Projet, che svolgerà quest’anno la serie

“D” regionale con le sue under 18. Il

primo a prendere parola è stato il presi-

dente Massimo Alloro, poi è stata la volta

del  suo vice Roberto Marino e del DS

Maurizio Buscaino, vulcanico mentore di

questa società. [ dario piccolo ]

C'è molta attesa dopo la presentazione della squadra del presidente Alloro, tenutasi lo scorso venerdì a Palazzo BurgioVOLLEY

Torna in campo al Bellina la Sigel Marsala

D
ebutto amaro per il Giovinetto Marsala. Sabato scorso, in occa-

sione del primo match valevole per il campionato di serie “A2”

maschile, la formazione di Onofrio Fiorino ha dovuto sventolare

la bandiera bianca al cospetto del quotato Kelona. “Non era certo una scon-

fitta preventivata – ha commentato  Fiorino - ma, alla luce del fatto che la

squadra rispetto alla scorsa stagione ha subito molti cambiamenti,  ci si

poteva aspettare che, messa davanti ad una vera prova, molte cose non

funzionassero, e così è stato”. Ricordiamo che, per una serie di circostanze,

ad inizio stagione diversi giocatori hanno lasciato la squadra, in particolare

è pesata la partenza di D'Angelo che, lo scorso anno, aveva dato stabilità

a tutto il gruppo; la società ha cercato subito di correre ai ripari con Gulino

e Lucido per coprire il reparto ma entrambe i giocatori, dopo un lungo

stop, non hanno potuto recuperare la forma fisica ed amalgamarsi con tutta

la squadra in così breve tempo. Anche in porta radicale cambiamento:

dopo la scelta di Francesco Titone di defilarsi per impegni lavorativi e la

defezione di  Pellegrino in trasferta, Nizza e  Di Girolamo, bravi e volen-

terosi, devono però ancora acquisire la giusta esperienza. "Niente è perso

– ha continuato il tecnico  - sono sicuro che, così come è stato anche la

scorsa stagione (iniziata con la sconfitta sul campo del Kelona), riusciremo

ad amalgamare questo gruppo,  trarne la vera qualità e proseguire il cam-

pionato da protagonisti. Abbiamo bisogno di tempo, ma dobbiamo subito

registrare tanti meccanismi che non hanno funzionato ed essere già pronti

domenica prossima ad affrontare la T.H. Alcamo al Palasport di Petrosino

per guadagnare subito i primi punti della stagione". [ dario piccolo ]

Alcune partenze all’inizio della stagione hanno fatto vacillare l'equilibro della squadra guidata da Onofrio FiorinoPALLAMANO

Debutto amaro per il Giovinetto Marsala contro il Kelona

V
ittoria meritata e sofferta del Marsala Futsal sulla Sport

Club Peloritana per quattro a due. Con tre reti di Pizzo

ed una di Cottone gli azzurri hanno conquistato la prima

vittoria in campionato davanti a pubblico amico. Era l’unico ri-

sultato possibile dopo la disarmante sconfitta ottenuta ad Agira

la scorsa settimana. La  gara è stata bella e avvincente sin dalle

battute iniziali, con ritmi elevati, tra due squadre aggressive e de-

terminate. Il Marsala ha chiuso il primo tempo in vantaggio per

due a zero con una doppietta di Pizzo, al terzo minuto diretta-

mente su punizione e al trentesimo minuto a coronamento di una

bella azione costruita in tandem con Cottone. In avvio di ripresa

le solite amnesie difensive hanno consentito alla Peloritana, con

Durso, di accorciare le distanze e successivamente con D’Angelo

di pervenire al pareggio. La reazione del Marsala, però, non si è

fatta attendere e, dopo avere messo per dieci minuti l’area mes-

sinese sotto assedio, al sessantesimo sul il tiro libero, con il quale

Pizzo ha firmato la sua tripletta personale e ha definitivamente

steso gli avversari, è tornato in vantaggio. In pieno recupero la

quarta marcatura a firma di un ottimo Cottone.  Il Marsala, così,

schioda lo zero dalla classifica e con entusiasmo guarda al derby

con il Real Futsal della prossima settimana a Petrosino.  Proprio

la compagine del presidente Piero Isaia, reduce da un’altra di-

sfatta dopo la sconfitta interna alla prima di campionato, non

potrà permettersi ulteriori passi falsi. I ragazzi di mister Bruno,

infatti, hanno incassato un pesante 8-0 in trasferta al cospetto di

un Melilli davvero incontenibile. 13 goal subiti in due gare e nes-

suno realizzato confermano il pessimo avvio del Real Futsal che

spera di rifarsi in occasione del derby. [ dario piccolo ]

Il Marsala Futsal
batte la Peloritana

LA SIGEL MARSALA


